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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL 

DU 15 JUIN 2011 

 

 
L’an deux mille onze, 
Le 15 juin, 
A 19 heures, 
le conseil municipal, légalement convoqué le 7 juin, s’est réuni en session ordinaire à la Mairie, 
 

Sous la Présidence de M. Claude MARTEEL, Maire :  
 
Etaient présents : M. Bernard WALLYN, Mme Christiane WALLYN Ep BERLEMONT, M. Jean-
Jacques REGNIEZ, M. Jean-Claude MARTEEL, M. Bruno PULITO, Mme Claudine BIESBROUCK Ep 
VROLAND, Mme Mauricette DOOM Ep BERNEZET, Mme Marie-Christine BECUWE, M. Christophe 
DELANNOYE, Mme Micheline BIESBROUCK Ep NOWE, M. Bertrand VAN RECKEM, M. Yannick 
VANHEE, M. Jean-Paul SCHOEMACKER, Mme Rosita MAES Ep KOPANIA, M. Guillaume 
DESAEGHER, M. Bruno CARTON, M. Alain VANHILLE, Mme Catherine MEURS Ep VERLYNDE, 
Mme Christelle TYTECA, M. Jean-François BUNIET, Mme Huguette THEOBALD 
 
Avaient donné pouvoir : Mlle Jenny VANTIELCKE, M. Dominique KOLARIC, Mme Caroline 
VARLET Ep MARTEEL, Mlle Stéphanie JOVER 
 
Absent : M. Didier MENNEVEUX 
 
 

M. Guillaume DESAEGHER a été élu secrétaire. 
 

  
Le compte rendu de la dernière réunion est adopté à l’unanimité. 

 
 

COMPTE DE GESTION 2010 – COMPTE ADMINISTRATIF 2010 
 

Monsieur WALLYN Bernard, adjoint aux finances, présente le compte administratif  
de l’année 2010, mis à la disposition des élus depuis le 8 juin. 
 
  Compte tenu des résultats de l’exercice 2009, le compte administratif laisse 
apparaître : 
 

• au niveau de la section d’investissement, des recettes de 3 783 757,55 € des 
dépenses de 3 270 594,01 € 

• au niveau de la section de fonctionnement, les recettes se sont élevées à 
7 594 006,81 € et les dépenses à 6 691 522,93 € 

• l’excédent d’investissement de clôture est de 513 163,54 € 
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• l’excédent de fonctionnement est de 902 483,88 € ce qui laisse apparaître un 
excédent de 1 415 647,42 € 

 
Le maire sort de la salle et le compte administratif est adopté par 22 voix et 3  

abstentions. 
 
  En ce qui concerne le compte de gestion 2010, il laisse apparaître en section de 
fonctionnement un excédent de 902 483,88 € et en section d’investissement un excédent de  
1 307 963,88 € pour l’exercice 2010, soit un excédent de 2 210 447,76 €. 
 
  Le compte de gestion est adopté par 23 voix et 3 abstentions. 

 

 Le Maire constate que les résultats budgétaires prouvent que la ville a pleinement 
les capacités de réaliser les investissements qu’elle prévoit. 

 

 Il remercie M. Bernard WALLYN pour la bonne tenue des comptes et associe, à 
ses remerciements, les services de la ville avec qui il travaille. 

  

 DEMANDE DE SUBVENTION PRES DU « FONDS D’AIDE DU FOOTBALL 
AMATEUR » POUR LE RENFORCEMENT DE L’ECLAIRAGE DU STADE 

 
 
 Il devient nécessaire de renforcer l’éclairage du terrain rouge du stade. La  
SNEF peut réaliser ces travaux pour un montant H.T de 11 432 €. 
 
 Le Fonds d’Aide au Football Amateur peut subventionner ces travaux à hauteur 
de 50 %, mais dans la limite de 5 000 €. 
 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, engage, à l’unanimité le Maire à 
commander les travaux de renforcement de l’éclairage du terrain rouge du stade près de la 
SNEF et demande au F.A.F.A une subvention, la plus élevée possible, sachant que le solde sera 
financé sur les fonds propres de la commune. 
 
 

DEMANDE DE SUBVENTION CAF ET CONSEIL GENERAL POUR L’AMENAGEMENT 
D’UNE HALTE GARDERIE 

 

Afin de répondre à de multiples demandes, le Maire propose d’ouvrir, dans les  
locaux de l’espace Jules Verne, un service de halte garderie. 
 
  Il conviendra d’effectuer quelques travaux et de réaliser quelques investissements 
afin de rendre les locaux compatibles avec cette activité, dépenses qui peuvent être 
subventionnées par la Caisse d’Allocation Familiale et le Conseil Général. 
 
  Le Conseil après en avoir délibéré, décide à l’unanimité, d’ouvrir une halte 
garderie dans l’espace Jules Verne, à compter de la rentrée de septembre 2011, engage le Maire 
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à réaliser les travaux et les aménagements nécessaires au bon fonctionnement de cette 
structure, à solliciter la CAF et le Conseil Général pour l’octroi d’une subvention la plus élevée 
possible pour couvrir au mieux les dépenses nécessaires à cette activité et à signer tout 
document relatif à ce projet (convention, etc…) 
 
  M. Bruno PULITO précise que les aménagements sont évalués à environ 51 380 
€. La CAF devrait subventionner à hauteur de 30 000 € et le Conseil Général à hauteur de 6 000 
€ environ. 

 
DEMANDE DE SUBVENTION CAF ET CONSEIL GENERAL POUR L’AMENAGEMENT 

D’UNE HALTE GARDERIE  

 
 Afin de répondre à de multiples demandes, le Maire propose d’ouvrir, dans les 

locaux de l’espace Jules Verne, un service de halte garderie. 
 
  Il conviendra d’effectuer quelques travaux et de réaliser quelques investissements 
afin de rendre les locaux compatibles avec cette activité, dépenses qui peuvent être 
subventionnées par la Caisse d’Allocation Familiale et le Conseil Général. 
 
  Le Conseil après en avoir délibéré, décide à l’unanimité, d’ouvrir une halte 
garderie dans l’espace Jules Verne, à compter de la rentrée de septembre 2011, engage le Maire 
à réaliser les travaux et les aménagements nécessaires au bon fonctionnement de cette 
structure, à solliciter la CAF et le Conseil Général pour l’octroi d’une subvention la plus élevée 
possible pour couvrir au mieux les dépenses nécessaires à cette activité et à signer tout 
document relatif à ce projet (convention, etc…) 
 
 

DEMANDE DE FONDS DE CONCOURS A LA CUD ACCES DES ECOLIERS AUX 
EQUIPEMENTS A VOCATION PEDAGOGIQUE 

 
 

Lors de sa réunion du 21 décembre 2010, le Conseil Municipal avait sollicité, de la  
Communauté Urbaine de DUNKERQUE, l’action d’un fonds de concours d’un montant 
prévisionnel de 2 200 € TTC pour participer au fonctionnement des écoles, au titre de l’accès 
des écoliers aux équipements communautaire à vocation pédagogique. 
 
  Le montant des dépenses s’élèvent à 2 160 € il convient de prendre une nouvelle 
délibération. 
 

Le Conseil, après en avoir délibéré, décide à l’unanimité de solliciter de la CUD  
l’action d’un fonds de concours d’un montant de 2 160 € pour participer au fonctionnement des 
écoles, au titre de l’accès 

 
 

CONVENTION AVEC LE SERVICE  ENFANCE JEUNESSE CONCERNANT LA 
SURVEILLANCE DE L’ESPACE JULES VERNE 

 
Depuis plusieurs années, la surveillance des enfants fréquentant l’espace éducatif  
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Jules Verne est confiée, par convention, à l’association « Service Enfance Jeunesse ». 
 
  Le Maire propose de renouveler cette convention pour une durée d’un an, à 
compter du 1er septembre 2011. 
 
  Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité cette proposition, 
engage le Maire à signer la convention correspondante et à payer la prestation correspondante : 
32 409,80 € (9 722,94 € le 1er septembre 2011 et le 1er janvier 2012, 6 481,96 € le 1er mars et 
le 30 juin 2012, la facturation des petites vacances sera établie en fonction du nombre d’enfants 
présents). 

 
CONVENTION AVEC LE SERVICE ENFANCE JEUNESSE CONCERNANT L’ANIMATION DE 

LA PAUSE MERIDIENNE 
 

Depuis plusieurs années, l’animation de la pause méridienne est confiée, par  
convention, à l’association « Service Enfance Jeunesse ». 
 
  Le maire propose de renouveler cette convention pour une durée d’un an, à 
compter du 1er septembre 2011. 
 

  Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité cette proposition, 
engage le maire à signer la convention et à payer la prestation correspondante : 57 879,60 €  

(14 469,90 € à verser les 1er septembre 2011, 1er janvier, 1er mars et 1er juin 2012). 
 
 

CONVENTION AVEC L’USBD 
 

L’association « Union Sportive de Bray-Dunes » créée en 1933 propose,  
depuis sa création, des entraînements et organise des matches de football. 

 
  Le Maire propose de passer une convention avec cette association pour lui confier 
le développement de la pratique du football et de toute action allant dans ce sens et, ce, en 
concertation avec l’élu(e) chargé(e) des sports. 

 
Le Conseil, après en avoir délibéré, engage, à l’unanimité, le Maire à signer  

une convention avec l’  « USBD » définissant le rôle de cette association dans le 
développement de la pratique du football. 
 
   

CONVENTION AVEC « EXPRESSION ET DANSE » 
 

L’association « Expression et danse » créée en    propose, depuis sa création, des  
cours de danse et d’expression corporelle. 
 
  Le Maire propose de passer une convention avec cette association pour lui confier 
le développement de la pratique de la danse et de l’expression corporelle et de l’initiation de 
toute action allant dans ce sens et, ce, en concertation avec l’élu(e) chargé(e) des sports. 
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  Le Conseil, après en avoir délibéré, engage, à l’unanimité, le Maire à signer une 
convention avec « Expression et Danse » définissant le rôle de cette association dans le 
développement de la danse et de l’expression corporelle dans la ville.  

 
 

CONVENTION AVEC L’ECOLE DE MUSIQUE 
 

L’association « Ecole de Musique » créée en    propose, depuis sa création, des  
cours de musique et de chants. 
 
  Le Maire propose de passer une convention avec cette association pour lui confier 
le développement de la pratique de la musique et du chant et de l’initiation de toute action 
allant dans ce sens et, ce, en concertation avec l’élu(e) chargé(e) de la culture. 
 

Le Conseil, après en avoir délibéré, engage, à l’unanimité, le Maire à signer une  
convention avec « l’école de musique » définissant le rôle de cette association dans le 
développement de la musique et du chant dans la ville. 
 
  Le Maire précise que ces conventions permettront de subventionner ces 
associations compte tenu de l’importance de la subvention votée lors de la précédente réunion 
du Conseil. 
 

TARIF NETTOYAGE ET CASSE DE LA SALLE DES FETES 
 

Lorsque la salle des fêtes est louée, les occupants doivent rendre la  
vaisselle et la cuisine propres, ce qui n’est pas toujours le cas. Le Maire propose, dans 
ce cas, de fixer un tarif de nettoyage à 26,60 €/heure.  
 
  Par ailleurs, lorsque la salle des fêtes est louée, les occupants doivent 
rendre la totalité de la vaisselle prêtée. Si la vaisselle est cassée, elle ne sera pas 
remplacée par le locataire mais payée par celui-ci, selon le tarif suivant : 

 

Désignation du matériel Prix (en euros) 

Verres satellite (apéritif) 25 cl 1,55 

Verres sologne (vin rouge) 15cl 1,35 

Verres sologne (vin blanc) 19 cl 1,40 

Verres dégustation (15cl) 2,05 

Flûtes champagne élégance (10 cl) 1,40 

Assiettes plates 4,00 

Assiettes creuses 4,00 

Petites tasses (café) 2,30 

Petites sous-tasses (café) 3,25 

Grandes tasses (thé) 2,85 
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Grands saladiers 3,73 

Petits saladiers 2,57 

Plats inox Petit : 3,46 Grand : 8,12 

Plats de service 27,65 

Saucières 11,45 

Corbeilles à pain  7,65 

Sucriers  5,02 

Pots à lait 7,00 

Verseurs à café 17,34 

Couverts à poisson 0,66 

Couteaux  1,12 

Fourchettes 0,66 

Cuillères à potage 0,66 

Cuillères à café 0,37 

Louches inox extra fort dia. 6,5 cm 6,60 

Louches inox extra fort dia. 10 cm 13,00 

Louches inox extra fort dia. 14 cm 14,25 

Cul de poule 16,86 

Planches à découper 11,10 

Marmites à ragoût 45 48 

Plaques à rôtir Petite : 22,73 Grande : 33,49 

Petite passoire 34,68 

Chinois 16,70 

Pinces de service 14,06 

Salières 3,23 

Poivrières 3,23 

Coupes à glace 1,30 

Chariot GN 1/1 18 niveaux inox 261,00 

Chariot service inox 3 plats 100X6 370,00 

Planche poly bleue 60X40X2 23,56 

Planche poly rouge 60X40X2 23,56 

Bac inox gastro 1/1 P. 65 mm 13,20 

Bac inox gastro 1/1 P. 100 mm 16,60 

Bac inox perfo GN 1/1 P. 100 mm 25,40 

Cuillère à arroser oblique inox 14,95 
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Ecumoire inox extra fort dia 12 cm 8,25 

Ecumoire inox extra fort dia 14 cm 9,50 

Fouet inox manche 40 cm 15,20 

Fouet inox manche 30 cm 5,90 

Chinois inox dia. 24 cm 16,70 

Passoire poignée inox dia. 40cm 58,50 

Araignée inox dia. 25 cm 18,20 

Grande passoire 15,78 

Grand saladier inox 7,11 

Petit saladier inox 4,03 

 
  Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, de fixer le tarif de 
nettoyage de la salle des fêtes à 26,60 €/heure et le tarif de la casse suivant le tableau ci-
dessus. 

 
 
AVENANT N° 1 A LA CONVENTION PASSEE AVEC L’HOPITAL MARITIME AU SUJET DE 

LA CRECHE 
 

Lors de sa réunion du 19 décembre 2007, le Conseil Municipal a décidé de passer  
une convention  avec l’hôpital maritime de Zuydcoote au sujet de la crèche collective « L’ île au 
calin ’ ». 
 
  Cette convention définit les conditions   de fonctionnement  de cette structure, 
réserve 3  places à la ville de Bray-Dunes et définit la participation financière de la ville. 
 
  Il conviendrait de modifier l’article 9 de cette convention, article qui définit la 
participation financière de la ville, afin de ne plus limiter à 7€ le prix de revient  maximum de 
l’heure de fonctionnement de la crèche. 
  

Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité  cette proposition   et  
engage le Maire à signer l’avenant correspondant. 

 
 

EXPLOITATION DU CHAUFFAGE ET DES INSTALLATIONS THERMIQUES DES 
BATIMENTS ET TRAITEMENT DES EAUX DE LA PISCINE – ATTRIBUTION DU MARCHE 

 
Le marché d’exploitation du chauffage et des installations thermiques des  

bâtiments et du traitement des eaux de la piscine confié à l’entreprise COFELY expire courant 
septembre. 
 
  Une nouvelle consultation a donc été lancée. La limite de remise des offres était 
fixée au 16 mai. Trois entreprises ont répondu à la consultation : COFELY, DALKIA et IDEX. 
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  La Commission d’Appel d’Offres réunie le 15 juin 2011 à 18h00 a étudié les 
dossiers et a décidé de retenir la société IDEX. Le Maire propose de suivre cette décision. 
 
  Le Conseil, après en avoir délibéré, confie, à l’unanimité, pour une durée de 5 
ans, le marché d’exploitation du chauffage et des installations thermiques des bâtiments et du 
traitement des eaux de la piscine à la société IDEX pour un montant H.T de : P1 : 85 903,71 €, 
P2 : 44 961 €, P3 : 32 379,08 € (variante tarifs gaz dérégulés) et engage le Maire à signer tout 
document en ce sens. 

 
NOUVELLE MAIRIE – MISSION DE COORDINATION POUR LA SECURITE ET 

PROTECTION DE LA SANTE  
 

L’architecte pour l’aménagement de la nouvelle mairie ayant été désigné lors d’une précédente 
réunion, il convient de confier la mission SPS. 
 
  Une consultation a donc été lancée, la date limite de remise des offres était fixée 
au 9 juin 2011. Douze entreprises ont remis une proposition : 
 
  - QUALICONSULT, ZI des Dunes, rue des Verrotières 62100 CALAIS 
  - ELYFEC SPS, 29 rue Condorcet, Porte 5031, 38090 MILIEU 

- SARL COQUELLE, « Le Dundee » 84-86 rue du Maréchal Joffre, 59240 
DUNKERQUE 

  - APAVE, rue Noort Gracht, ZI de Petite-Synthe 59944 DUNKERQUE CEDEX 2 
  - DEKRA Conseil HSE, Parc de l’Etoile, 2 rue Galilée, 59760 GRANDE-SYNTHE 
  - ARTOIS DIAGNOSTIC, 27 rue Casimir Beugnet, 62160 BULLY-LES-MINES 
  - COBAT, 22 rue du château, 59100 ROUBAIX 
  - ARTOIS COORDINATION SECURITE, 163 rue Pasteur 62400 BETHUNE 
  - OUEST COORDINATION, 156 rue du 8 mai 1945 59650 VILLENEUVE D’ASCQ 
  - BECS, 56 Quai Le Gallo 92100 BOULOGNE 
  - FV PARTENAIRE, 1 rue Antoine Piette, 62500 SAINT OMER 
  - VERITAS, 27 Allée du Chargement , BP 336, 59666 VILLENEUVE D’ACQ CEDEX 
 
  La proposition de l’entreprise APAVE étant la plus intéressante, le Maire propose 
de la retenir. 
 
  Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, de confier la mission de 
coordination SPS à APAVE pour un montant H.T de 2 275 € et engage le Maire à signer tout 
document en ce sens. 
 

NOUVELLE MAIRIE – MISSION DE CONTROLE TECHNIQUE  
 

L’architecte pour l’aménagement de la nouvelle mairie ayant été désigné lors  
d’une précédente réunion, il convient de confier la mission de contrôle. 
 
  Une consultation a donc été lancée, la date limite de remise des offres était fixée 
au 9 juin 2011. Cinq entreprises ont remis une proposition : 
 
  - VERITAS, Parc d’activités de l’Etoile BP 30089 59791 GRANDE-SYNTHE CEDEX 
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  - APAVE, rue Noort Gracht, ZI de Petite-Synthe 59640 DUNKERQUE 
  - QUALICONSULT,ZI des Dunes, rue des Verrotières 62100 CALAIS 
  - SOCOTEC, 1 rue Emmery 59140 DUNKERQUE 
  - BTP CONSULTANTS, Les co-gîtes, 51 boulevard de Strasbourg 59000 LILLE 
 
  La proposition de l’entreprise SOCOTEC étant la plus intéressante, le Maire 
propose de la retenir. 
 
  Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, de confier la mission de 
contrôle technique à SOCOTEC pour un montant H.T de 10 360 € et engage le Maire à signer 
tout document en ce sens. 

 
MODIFICATION DE L’EFFECTIF 

 
Le Maire informe le Conseil de l’ouverture, dès septembre, d’une halte  

garderie dans les locaux de l’espace Jules Verne. Cette structure permettra d’accueillir, le matin, 
les enfants de 3 mois à 2 ans, durant les périodes scolaires. 

 
 Le Maire propose de recruter deux personnes pour le fonctionnement de cette 

structure. 
 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, de créer dès le 1er août 

un poste d’infirmière de classe supérieure à temps complet et, à compter du 29 août, un poste 
d’adjoint d’animation de 2ème classe à temps non complet (21 heures par semaines soit 60 % 
d’un temps complet). 

 
 Le Maire précise que l’infirmière travaillera également au Relais d’Assistantes 

Maternelles qui sera créé au même moment dans les locaux du PIJ. 
 

DEMANDE DE SUBVENTION AU TITRE DU F.S.E 
 

Un agent communal a pour mission d’accompagner les adultes Bray-Dunois en 

difficultés d’insertion en vue de leur permettre l’accès à un emploi ou à une formation qualifiante 
ou à une création d’activités. Cet emploi peut bénéficier d’une subvention du Fonds Social 
Européen. 

 

  Le Conseil, après en avoir délibéré, sollicite, à l’unanimité, la subvention FSE pour 
un montant de 9 506 € et engage le maire à signer tout document se rapportant à cette 
demande. 

 
TRANSFERT DE COMPTES 

 
 

Afin de payer une prestation due au Conseil Général, le Maire propose d’effectuer  
un transfert de comptes. 
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  Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, de transférer 5 800 € du 
compte 6574 « subventions » au compte 678 « autres charges exceptionnelles ». 
 

AVIS SUR LE PROJET DE SCHEMA DEPARTEMENTAL DE COOPERATION 
INTERCOMMUNALE 

 
Le projet de schéma départemental de coopération intercommunale (SDCI) a été  

présenté devant la commission départementale de coopération intercommunale par le Préfet de 
la région Nord Pas de Calais le 29 avril 2011 dans le cadre de la consultation prévue par la loi n) 
2010-1563 du 16/12/2010 de réforme des collectivités territoriales. 
 
  Le Conseil Municipal est appelé à émettre un avis sur ce projet. 
 
  La ville de Bray-Dunes est concernée directement par deux modifications 
touchant la Communauté Urbaine de Dunkerque : 
 

- les communes de Spycker et de Ghyvelde devraient rejoindre la 
Communauté Urbaine. 

- Le Syndicat Intercommunal des Dunes de Flandre, le SIVOM de l’Aa et le 
SIVU de télédistribution devraient être dissous et englobés dans la 
Communauté Urbaine. 

 
Le Conseil, après en avoir délibéré, émet un avis favorable à l’entrée  

de Spycker et de Ghyvelde dans la Communauté Urbaine de Dunkerque et un avis réservé sur 
les autres propositions dans la mesure où les modalités d’intégration des trois syndicats dans la 
CUD ne sont pas connues. 
 

APPROBATION DES PROFILS DE VULNERABILITE DES EAUX DE BAIGNADE 
 

Monsieur le Maire rappelle que la Directive européenne 2006/7/CE  
relative à la qualité des eaux de baignade et l’article L. 1332-3 du Code de la Santé Publique 
imposent la réalisation de profils de baignade sur toutes les zones de baignade de la commune. 
Ce document consiste à identifier les sources de pollution susceptibles d’avoir un impact sur la 
qualité des eaux de baignade et donc d’affecter la santé des baigneurs, et à définir, dans le cas 
où un risque de pollution est identifié, les mesures de gestion active à mettre en œuvre pour 
assurer la protection sanitaire de la population et des actions visant à supprimer ces sources de 
pollution. 
 
  La Commune de Bray-Dunes est concernée par deux points de prélèvements, 
actuellement effectués, à savoir : 
 
  - le Perroquet 
  - le Poste de secours 
 
  Compte tenu de cette obligation réglementaire pour toutes les communes du 
littoral de la Côte d’Opale et la complexité des éléments nécessaires à la réalisation de cette 
étude, la maîtrise d’ouvrage a été confiée, en 2010, au Syndicat Mixte de la Côte d’Opale par les 
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responsables de la baignade pour permettre une démarche concertée et globale à l’échelle du 
bassin versant. 
 
  Cette opération a été confiée au groupement de Bureaux d’Etudes Ginger – 
Amodiag et Actimar qui ont établi les profils des 34 zones de baignade de la région Nord Pas de 
Calais. 
 
  Le SMCO a transmis à chaque mairie le profil complet des eaux de baignade. 
Cette version provisoire ne différera pas de façon substantielle de la version définitive qui sera 
remise par le SMCO dans le courant du mois de juin 2011. Ce profil, accompagné d’un document 
de synthèse destiné à l’information du public sur le lieu de baignade, sera ensuite à transmettre, 
par le Maire, à la Direction de l’Agence Régionale de Santé Nord Pas-de-Calais. 
 
  Il est donc proposé aux membres du Conseil Municipal d’approuver le profil puis 
d’autoriser Monsieur le Maire à transmettre ultérieurement les documents définitifs à l’Agence 
Régionale de Santé (ARS), conformément à la réglementation en vigueur. 
 
  Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal approuve le profil des zones de 
baignade sur le territoire de Bray-Dunes et autorise Monsieur le Maire à transmettre les 
documents définitifs à Monsieur le Directeur Général de l’ARS Nord Pas-de-Calais. 

 
  Le Maire relève que la qualité des eaux de baignade s’améliore depuis quelques 
années aussi bien au poste de secours qu’au Perroquet. 
 
 
Informations diverses :  
 
  Le Maire apporte les informations suivantes : 
 

• le FAMILA vient d’être classé « Art et Essai », classement assorti, cette année, du 
label « Jeune Public ». Cela nous permettra de bénéficier d’une subvention de 5 000 
€ de la part du CNC. 

• Depuis le 2 juin, et jusqu’à la fin de l’été, la Communauté Urbaine de Dunkerque a 
renforcé la collecte des ordures ménagères sur la digue (2 collectes hebdomadaires 
de la bleue et 6 collectes de la marron). 

• La CUD expérimentera, les dimanches et fêtes de juillet et août, un système de 
navettes entre le parking de la salle Dany BOON et le secteur plage, avenue de la 
Liberté. L’itinéraire sera défini en lien avec les services de DK Bus Marine. 
Monsieur Jean BUNIET dit qu’il faudra tenir compte des journées TER MER. 
Le Maire dit réfléchir à ce problème et suggère que les bus des TER MER déposent le 
public au plus près de la mer mais s’éloignent ensuite pour stationner en dehors du 
secteur plage. 

• Suite à la procédure d’abandon manifeste engagée contre la colonie Saint Philippe, 
par le Conseil Municipal lors de sa réunion du 30 mars 2011, les propriétaires ont fait 
connaître leur intention de régler le problème (démolition avant le 10 octobre et 
clôture autour de la parcelle). 
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Questions écrites posées par Mme Catherine VERLYNDE 
 

• Où en est le projet de forum des associations ? 
Monsieur Jean-Jacques REGNIEZ répond que la plupart des associations sportives ont 
répondu favorablement et qu’il attend encore la réponse de quelques associations 
non sportives. Les modalités d’organisation seront débattues lors de la Commission 
des Sports le 27 juin. Le forum se tiendra à la salle des fêtes, le samedi 10 
septembre. 

• Ne peut-on ajouter un article au règlement intérieur du Conseil Municipal permettant 
de remplacer un Conseiller absent sans justificatif, plusieurs séances d’affilée ? 
Le Maire dit que le Code Général des Collectivités Territoriales prévoit bien cette 
possibilité, mais uniquement pour les départements d’Alsace et de Moselle, le 
règlement intérieur ne peut donc être modifié en ce sens. 
Le Maire dit, à ce sujet, avoir reçu, récemment, de M. Didier MENNEVEUX un pouvoir 
permanent au bénéfice de M. Alain VANHILLE. 
Il lui a répondu qu’il devait en informer directement M. VANHILLE. Ce dernier dit 
n’avoir rien reçu pour le moment. 
 
 
* Monsieur Guillaume DESAEGHER souhaiterait que la signalétique du carrefour de 
l’avenue des Frégates et de la rue Pierre Decock soit renforcée puisque la 
réglementation a changé (priorité à droite et non plus céder le passage). 
M. Jean-Claude MARTEEL répond qu’en agglomération l’absence de signalisation 
implique la priorité à droite (les priorités à droite ne sont signalées que sur les routes 
départementales). Une zone 30km/h a été mise en place entre la ferme DEWITTE et 
le cabinet des docteurs JOURDAN. Le sol du carrefour sera bientôt repris pour 
signaler, par la couleur, la zone 30. 
* M. Bertrand VAN RECKEM demande si les travaux seront poursuivis après la ferme 
Dewitte. 
Le Maire répond qu’une deuxième tranche est effectivement prévue par la CUD, elle 
ira jusqu’au pont de Ghyvelde. 
* Mme Mauricette BERNEZET demande si des places de stationnement sont prévues. 
M. Jean-Claude MARTEEL répond qu’un petit parking sera aménagé à l’entrée de la 
rue Saint Pierre, face au carrefour. 
* Plus personne ne demandant la parole, le Maire présente, au nom de l’ensemble du 
Conseil Municipal, ses condoléances à Mme Caroline MARTEEL qui vient de perdre 
son père et clôt la séance. 

 
 

Le Maire 
 

 
 

Claude MARTEEL 


